

Matthei presenta a integrantes de su equipo programático y lanza fuerte arremetida contra el gobierno

Junto con dar a conocer su plan de acción, la abanderada no dudó en apuntar contra la actual administración. “Los dineros no pueden ir a fundaciones de amigos”, dijo aludiendo al caso Democracia Viva. Además, cerró su alocución con un guiño al expresidente Sebastián Piñera.

Rocío Latorre y Pedro Rosas

Pasadas las 19:00 de la tarde, entre gritos y bocinazos de sus partidarios, la abanderada presidencial de la UDI y Renovación Nacional (RN), Evelyn Matthei, llegó hasta el Teatro Oriente de Providencia para dar a conocer su primera batería de medidas que espera implementar en su administración.

La candidata presidencial estuvo acompañada por el encargado de consolidar las propuestas de gobierno, Juan Luis Ossa, su equipo operativo y los coordinadores de las comisiones programáticas, quienes durante la jornada utilizaron una credencial que llevaba la zapatilla con la que Matthei lanzó su campaña, tras dejar la municipalidad.

En el encuentro también se hicieron parte las directivas de la UDI y RN, algunos parlamentarios de la colectividad, además de adherentes que se han inscrito para sumarse a las comisiones por área que elaboran el plan de gobierno y que esperaban escuchar la alocución de la exalcaldesa.

También llegaron algunos dirigentes del sector, como Rodrigo Ubilla (RN) y Pablo Zalaquett (UDI).

Así, la abanderada dio a conocer de manera oficial a algunos de los integrantes de su equipo programático. Dentro de los nombres que están acompañando a la exalcaldesa están Esteban Díaz, Juan Francisco Galli, Cristóbal Lira, Álvaro Bellolio y Cristián Alveal, en seguridad; Paula Daza, Ratúl Figueroa, Marcela Sabat e Isabel Plá, en bienestar; Ignacio Briones, Juan Pablo Lira, Cecilia Cifuentes y Alejandro Weber, en desarrollo, y Máximo Pavez, Juan José Ossa y Hernán Larraín Matte, en bases.

Durante la actividad, se dieron a conocer tres casos de personas que enfrentan distintas problemáticas, como por ejemplo, por la demora en atención de salud debido a las listas de espera. Además, hablaron tres de los voceros programáticos: Esteban Díaz, Daza y Cifuentes. Previamente a ellos, abrió la jornada de alocuciones Juan Luis Ossa.

Más tarde, para finalizar la actividad, Matthei realizó su discurso. “En un par de meses, los chilenos tendrán que escoger entre dos formas de gobernar y de concebir la sociedad que son sumamente distintas. Tal como quedó de mani-

fiesto en el primer proceso constituyente”, partió enfatizando en su intervención.

En esa línea, aseguró que “por eso rechazamos con fuerza la Constitución que los voceros del Apruebo nos quisieron imponer: creemos que las personas deben ser dueñas de su propio destino, y no que el Estado decida por ellas”.

De esa forma, la candidata procedió a presentar una serie de propuestas para su gobierno, espacio en el que no dudó en apuntar contra la administración del Presidente Gabriel Boric.

En materia de seguridad, aseguró que “necesitaremos actuar rápido. El crimen organizado busca el control de los territorios, de las fronteras e intentan comprar o atomizar a las autoridades, de tal forma que los dejen tranquilos en sus negocios del narcotráfico, de la trata de personas, de los secuestros, de la extorsión”.

Así, destacó lo que denominaron como Plan Integral Penitenciario, que considera 13 mil nuevas plazas en las cárceles actuales, además de cinco nuevos establecimientos penitencia-

rios que contemplan 19 mil cupos adicionales. La batería de medidas también contempla la expulsión de al menos 3 mil reos extranjeros que cumplen condena en el sistema carcelario chileno.

Sobre equidad, por ejemplo, aseguró que se deberá avanzar en educación y en salud para reducir la brecha de comprensión lectora y las listas de espera.

En materia económica, recalzó que “vuelvo a sostener que el gobierno de Boric nos dejará una situación fiscal realmente angustiante. Es indispensable racionalizar el gasto (...). Los dineros no pueden ir a fundaciones de amigos, no pueden usarse para contratar amigos y familiares ni apitutados políticos”, apuntó, haciendo una alusión directa al caso Democracia Viva.

Una mención directa a su contendora oficialista, la exministra del Interior, Carolina Tohá, es que Matthei explicitó que eliminará “las normas confusas y ambiguas de las reglas de uso de la fuerza”. Así, dentro del apartado de

inmigración ilegal, la exalcaldesa de Providencia adelantó que instalará infraestructura para el control fronterizo como fosas y pretilles.

En lo concreto, en materia de crecimiento económico, el documento programático señala que se desplegará un Plan Estratégico de Infraestructura Pública “que asegure la integración del transporte terrestre, ferroviario, aéreo y portuario”, y adelanta que reactivarán el proyecto de Sala Cuna Universal. “Reactivaremos el proyecto de ley que descansa en el Senado con indicaciones para terminar con los costos de contratación a la mujer”, se detalla.

Dentro de la comisión programática de bienestar -compuesta por salud, educación y vivienda- destacan las políticas sanitarias, equipo que ha liderado la exsubsecretaria de Salud Pública Paula Daza. Tal como adelantó **La Tercera**, se estipulan medidas para la gestión de la lista de espera y un fast track legislativo en fármacos.

En educación se propone una estrategia de recuperación de “los aprendizajes de los niños con prioridad en la lectura y las matemáticas”, además de un aumento de los cupos en los Liceos Bicentenario instaurados por el expresidente Sebastián Piñera. En vivienda, en el plan se contempla ampliar “el concepto de vivienda de interés público, integrando el tramo habitacional al que acceden los sectores medios”.

Hacia el final del documento programático, en el apartado de bases del Estado, señalan que habrá un “compromiso de ejecutar el gasto público de forma austera e implementar un ajuste fiscal para alcanzar una reducción del gasto público en un 1% del PIB”, lo que se concretará limitando empleados públicos. “No más gastos de lujos ni sobrepuestos con plata pública a través de la limitación de compra de bienes y servicios”, concluye.

Guiño a Piñera

Para cerrar su discurso, la abanderada destacó la gestión del exmandatario Sebastián Piñera.

“A ponernos en acción. El Presidente Piñera nos enseñó en el terremoto, en el rescate de los mineros, en la pandemia cómo se trabaja en serio. Tenemos los conocimientos. Tenemos experiencia. Pero, sobre todo, tenemos sangre en las venas y pasión por nuestro país”, concluyó. ●



► Evelyn Matthei, abanderada presidencial de la UDI y RN.